
令和７年４月１６日（水）～令和７年５月３０日（金）

御所市教育委員会事務局生涯学習課

googleフォームによる回答方法：

【小学４年生～６年生の児童とその保護者】
部活動地域移行に関するアンケート（回答結果集計）

対象者： 御所市立小学校に在籍する小学４年生から６年生の児童およびその保護者
（児童数３５４名　※令和７年５月１日現在）

実施期間：

実施主体：

アンケート趣旨： 　少子化が進む中、持続可能な部活動の実現とともに、教職員の
負担軽減を図るため、国または県から、休日における部活動の地
域移行について提言が発表されており、御所市においても御所市
地域クラブ活動推進協議会を発足し検討を進めています。
　本アンケートは、御所市におけるこれからの部活動の地域移行
の在り方について検討するための参考とするため、令和８年度以
後に部活動や地域クラブ活動に参加する可能性のある年代の児童
およびその保護者の声を聴取したものです。

その他： ・回答内容に特定の個人を特定しうる場合や、公序良俗上不適切
な表現があった場合には、実施主体において回答内容の趣旨を損
なわないよう修正を行っています。

・本アンケートの回答結果について不明な点、ご意見等があれ
ば、生涯学習課までお問い合わせください。教職員へのお問い合
わせはご遠慮くださいますようお願い申し上げます。

回答
156

44%
不回答
198

56%

回答数（対象児童数３５４名）
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御所
61

39%

掖上
19

12%

秋津
13

9%

葛
6

4%

葛城
17

11%

名柄
13

8%

大正
27

17%

問１（小学生回答）現在通っている小学校を

選んでください。（回答数１５６件）

４年生
57

37%

５年生
49

31%

６年生
50

32%

問２（小学生回答） 学年を選んでください。

（回答数１５６件）

男子
72

46%

女子
78

50%

答えたくない
6

4%

問３（小学生回答） 性別を教えてください。

（回答数１５６件）
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その他

・特別支援学級なので（＝参加を考えていない）
・部活に入らず外部チームに入る予定
・私立中学へ進学希望のため
・まだわからない

野球
21

7.9%

サッカー
24

9.0%

バレーボール
15

5.6%

陸上競技
16

6.0%

バスケットボール
22

8.3%

柔道
3

1.1%

バドミントン
29

10.9%

ラグビー
2

0.8%

ソフトテニス
8

3.0%

卓球
7

2.6%

ダンス
20

7.5%
コンピュータ

10

3.8%

書道
10

3.8%

吹奏楽
17

6.4%

音楽
3

1.1%

英語
3

1.1%

文化
2

0.8% 美術
13

4.9%

ハンド

メイド

17

6.4%

園芸
2

0.8%

茶道
1

0.4%

ドッジボール
2

0.8%

特に活動したいと思わない
15

5.6%
その他

4

1.5%

問４（小学生回答）中学校に入学したら参加したいと思

う活動を２つまで選んでください。

（回答者数１５６名）

Ｐ．3



１つの種目に専念し

たい。（特に大会や

発表会に向けて頑張

りたい。）
79

51%

複数の種目や内容に

取り組みたい。（複

数のスポーツや文化

活動に取り組む）
34

22%

年齢などに関わらず

地域の方と一緒に楽

しく活動したい。

（例：小・中・高校

生や大人と活動す

る。）
22

14%

参加したくない。
21

13%

問５（小学生回答） 学校部活動（平日の授業後に行

われる活動）や地域クラブ活動（休日に行われる活動）

に取り組む場合、どのように参加したいか、もっとも当

てはまるものを１つ選んでください。

（回答数１５６件）

影響する
28

18%

影響しない
28

18%

金額による
100

64%

問６（保護者回答） 休日の地域クラブ活動に費用（保

護者負担）がかかる場合に、お子様が活動を「する・し

ない」ことに影響がありますか。

（回答数１５６件）
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１，０００円未満
33

21%

１，０００円以上～

２，０００円未満

43

28%
２，０００円以上～

３，０００円未満

34

22%

３，０００円以上～

４，０００円未満

24

15%

４，０００円以上～

５，０００円未満

18

11%

５，０００円以上
4

3%

問７（保護者回答） 休日の地域クラブ活動に費用が掛

かる場合、どのくらいの金額（月額）が妥当と考えます

か。（１カ月あたり４回の活動、１回あたり３時間程度

を想定）（回答数１５６件）
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その他
・勉学に励んでほしいので参加しない

指導者との関係性

（学校の先生以外が

指導すること）
21

13%

お子様が通われる中

学校以外の生徒との

人間関係
30

19%

練習内容や休日の日数な

どの地域クラブの活動方

針
16

10%

お子様が参加を希望する地域

クラブ活動の有無

15

10%

けがや事故発生時の責

任の所在（学校の先生

が不在であること）
16

10%

活動場所への移動や

送迎について

57

37%

その他
1

1%

問８（保護者回答） 休日の学校部活動が地域クラブ活

動になった場合、最も不安に思うことは何ですか。

（回答数１５６件）
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その他

・土日も仕事のため、送迎ができない。昨今の気象状況下で自転車での長距離移動は心配。

・御所市の一部種目の指導者に不満があるため、2度と参加したくない
・特になし
・子供が満足したらそれでよいと思うから
・こどもが楽しめたら良い（２件）
・知識のある指導者が適切な指導をしてくれるだろうことを期待します。
・分からない

問１０（保護者回答）　休日の部活動を地域クラブ活動へと移行することについ
て、ご意見等ありましたらご記入ください。（自由記述）（回答数２９件）

・お金に関わるものは扱いづらい案件ですが、将来的に繋がる活動ならいいかと思います

・休日は家族との時間にあてたいので、基本休みにしてほしい。土曜日は可。

・休日はゆっくり休むことをしてほしいと考えているので、休日クラブ活動はしてほしくない。

・保護者の参加や当番制等の強制はないようにしてほしい。

・できれば止めてほしい。そうなるのであれば参加しないと思う。

・子どもたちが多様な経験ができるように早期の体制整備に期待します

・入部前に指導者の経歴や人間性などを知ることが出来るようにしてほしい

・先生で良かったら、考えます。

・本人がやる気あるならばやらせてあげたいと思います！

・子どもが一人で行き来できるように各小学校まで送迎などあるといい。

学校以外の人間関係が

構築できること

73

47%
学校部活動にない

活動ができること

67

43%

学校よりも自由に活

動できること

9

6%

その他
7

4%

問９（保護者回答） 学校部活動が地域クラブ活動に

なった場合、最も期待することは何ですか。

（回答数１５６件）
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・選択枠が広がるのは，嬉しいが，送迎が必要になるのはスケジュール管理が大変になりそうだと
思う。

・平日の部活動もして欲しいです。

・学校による格差がないこと、移動手段を確保してほしい。

・学校だけでなく子供の世界が広がるなら、とてもいい事だと感じています

・先生たいへんそうだから、ぜひ委託してほしい。委託のみでも全然むしろよい。負担減らした
い。

・学校自体が少子化すぎて数少ない部活動から選択しないといけない現状。今しかできない部活動
をもっと有意義なものにしてほしい。

・◯１つのクラブに対し、少なくとも3人以上の指導者が必要と考えます（指導が適正に行われて
いるのか、密室性が高くならないように、指導者1人に対する負担が軽減できると思われるため）
が、その、指導者の確保をどのように行うのか◯地域クラブ活動へ移動した場合の活動場所はどこ
を想定しているのか、移動手段はどうするのか等が気になります。

・休日部活動を地域クラブ活動にする意味がわかりません。先生が休みたいなら休めばいいと思い
ます。地域になると送り迎えや部費等保護者負担が多すぎると思います。

・教師の負担が軽減されるのは良いと思います。ただ、子どもには、部活を経験させたいので、学
校の先生の負担を軽減させつつ、上手く考えていただけると嬉しいです。

・学校終わってから場所移動して活動するのにやらなさそう。送迎の負担も大変。今まで通りの部
活動で良かったと思う。

・子供達が混乱しないように学校の指導方針と部活動の指導方針の差が生まれないようにしてくだ
さい。

・学校とは違う出会いがあることは良いことだと思います。何かトラブルが起きた時に知らせても
らえるのかも心配に感じます。

・地域クラブになった場合の月謝、また送迎などを考えた場合の保護者負担はできる限り、現在中
学校で部活として活動しているのと同様であってほしい。保護者に負担がかかるのは避けてほし
い。あくまでも部活なので。

・毎週末とすると、利点があるとはあまり思えません。月一くらいなら地域世代交流もよいと思い
ます。技能的にも人間関係の構築という意味からも、１箇所で連続した練習が必要と思います。平
日は学校休日は地域となると、活動が中途半端になりそうです。

・子どもを部活動の場所に連れて行くことになるのが、負担に感じる。趣旨は理解できますが、平
日と休日に分けてどのように活動するのかなかなか想像できないです。学校の先生方のアンケート
結果ももっと保護者の目に届くように知らせて欲しいです。

・活動場所がどこになるのか不安、子ども自身で通えないような遠方になる可能性はあるのか?親
が送迎出来ないから、この部活は入れないなど考慮せずに子ども自身がしたい部活を選べるように
送迎バスなどの運行など検討して欲しい。

・様々な問題があるかと思いますが、部活動ならする、という子供も多いと思います。クラブ活動
のみに限定し選択肢が減ることは、何かしら子ども達に影響があるように思います。子ども達こと
を思うなら、選択肢があると嬉しいです。

・先生の負担が大きく、選択肢も少なかった学校部活動を、地域クラブ活動に移行していくことに
は賛成ですが、指導者の方々の連携（指導方針や、言っていることが違う、などとなれば子どもは
非常に戸惑います）や、責任の所在をきっちりして頂きたいと思います。
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